

En algunos ayuntamientos se están verificando los trabajos preliminares para encargar, desde 1.º de Enero de la recaudación directa de los recargos municipales.

Por disposición de Guerra, los reclutas sustituidos no podrán contraer matrimonio desde que pasan á la situación de reclutas en depósito, sino que deberán esperar á que termine el año de responsabilidad para reportar su plaza, según la ley de reemplazos reales órdenes vigentes.

Un americano ha inventado un corsé musical. Este corsé está combinado de tal modo, que la más ligera presión exterior produce un sonido análogo al del ailtato de la locomotora.

El inventor ha fabricado los primeros para sus hijas, y está seguro de que ninguna persona podrá tocarlas el tañe sin que toda la casa de ello sea advertida.

Ha presentado la dimisión de su cargo el actual presidente de este ayuntamiento don Manuel José Piñilla.

El número de electores de esta población que tienen derecho á votar con arreglo á la ley del sufragio, es el de 3.029.

Este número no puede ser definitivo hasta que termine el plazo de inclusiones y exclusiones.

Un viaje de prueba efectuaron hace pocos días desde el balneario de Cardó dos palomas mensajeras de la Sociedad Colombófila de Cataluña. Dicho balneario dista de Barcelona, en línea recta, 140 kilómetros y está situado en una de las sierras más escabrosas de la provincia de Tarragona, poblada de gavilanes y otras aves de rapiña; además, el viento era contrario á la dirección que habían de tomar las viajeras para ir á Barcelona, y el tiempo amenazando una tempestad. A pesar de tantos obstáculos y peligros, franquearon dichas palomas tan grande distancia en dos horas y treinta minutos. Los viajeros tienen que emplear para llegar á aquel punto doce horas, de las cuales recorren siete en ferro-carril hasta Tortosa.

LA FERIA DE VALDEPEÑAS.

La Junta de festejos para la feria en sesión ha acordado entre otras muchas cosas las siguientes:

- 1.º Que la comisión encargada para funciones de teatro y circo, se entiendan con las compañías que sea más fácil concurrir á dicha localidad, con el fin de conseguir esta clase de espectáculos, y además que también se entienda con una compañía de cuadros divertidos para que estos festejos sean los que se lleven á cabo en vez de los de pólvora.
- 2.º Que la Comisión encargada de la instalación de puestos para la feria, cite al perito carpintero del Ayuntamiento para que forme el plano y oportuno proyecto á fin de que se lleve á cabo la subasta, con arreglo á los acuerdos tomados, el día 3 de Agosto de 10 á 12 de su mañana, citándose para el objeto á todos los carpinteros de aquella villa.
- 3.º Que la Comisión encargada de llevar á cabo la instalación de la cuerda, forme su presupuesto de gastos y saque á subasta en el mismo día 3 los objetos que haya de utilizar.
- 4.º Que se cite á los dueños de las imprentas para que enterados de lo que pretende la comisión empiecen los trabajos de impresión en breve plazo.

Según noticias, es probable que para las corridas de toros de mencionada feria se ajusten á los dos espadas Lagartijo y Guerra y que se maten seis toros de una ganadería afamada.

Ha fallecido en La Rambla (Córdoba) el capitán retirado del arma de caballería don José María Arroyo y Bustos, tio carnal de nuestro colaborador D Juan C. Arroyo, al que acompañamos en el sentimiento que le aflige por tan sensible pérdida.

Hemos recibido el interesante poema en prosa «Thalwora», original del fecundo escritor Manuel Lorenzo D'Ayot.

Hállase de venta al precio de 2 pesetas en las principales librerías de Madrid y Barcelona.

Me fallecido en Zaragoza la señora doña Eugenia Fuentes, viuda de Grau y hermana de nuestro querido amigo D. Romualdo, director de *Los Soldados de Cristo*.

Acompañamos al Sr. Fuentes en su sentimiento.

El cólera sigue extendiéndose por las provincias de Levante y la de Toledo y Badajoz, aunque por fortuna son pocos los atacados.

Celebramos no sea cierto se hayan dado algunos casos en nuestra provincia.

El juzgado fué esta mañana al sitio llamado «El Pico» para proceder á las diligencias del levantamiento del cadáver de Lino Córdova; según rumores se cree ha sido producido su muerte por la cox de una mala.

El día 11 es esperado el contratista Sr. Fau para firmar el contrato de las corridas ya ajustadas en las ganaderías de Orozco y Anastasio Martín, de Sevilla.

Lagartijo será el único matador á no ser sea alguno al sobresaliente.

Variedades.

LA MUJER VIRTUOSA.

«La mujer verdaderamente virtuosa, la encontrareis, como preciosa rosa, cruzada de espinas.»

Bates.

O digase quién encuentra cruzada de espinas á la mujer virtuosa, ó no se puede estar conforme con el principio asentado por Bates, no pena de tomar á la virtud por espinas. La mujer virtuosa no puede punzar sino al hombre vicioso. Hé aquí otro principio que me parece más indiscutible que el propuesto. Hay que defender á la virtud del calificativo de espina, y á la mujer de la metáfora de rosa con espinas. Si la virtud es una espina, ¿qué denominación damos al vicio? Y si creemos que la mujer virtuosa lastima al que la toca, ¿qué hemos de decir de la viciosa?

Se ha comparado la virtud á muchas cosas; es rayo de luz, es perfume delicado para los poetas, es cuesta pendiente, camino árido, arial escabroso, sendero imposible de seguir por lo empinado y áspero para los moralistas indigestos é intransigentes: cosa aburrida, ingrata, displicente, gruñona é inoportuna para la juventud alocada y necedad patente, hipocresía indigesta, torpeza del calculo, fanatismo del corazón, romanticismo de la conciencia, para cuantos piensan que no hay más vida que esta, que se vino á ella para gozar y que es una imbecilidad atajar con fantasmas el paso al positivismo y la realidad. La virtud es cosa de bobos: ningún hombre de talento se impone unas trabas que le quite su libertad de acción y le entregan atado de pies y manos á merced del astuto, del despreocupado, del ingenioso y del atrevido. No es valde se ha llamado *hombres de mundo*, á los que han llegado á dominar á tanto pobre de espíritu, que sin duda vino á la tierra para instrumento de aquellos, y materia de los dramas caseros que representan en sociedad.

Desechada la virtud como entorpecimiento pueril y enfermedad propia de espíritus apocados, de las almas masculinas, ha ido á refugiarse en las almas femeninas, en las que el hombre la deja con mucho gusto, porque por un lado allí no le molesta y por otro le facilita el triunfo sobre esa misera mitad del ser humano. De este modo la virtud engrandece moralmente á la mujer y aprovecha materialmente al hombre: puede que el primer concepto no interesa en alto grado á éste; pero no cabe duda de que en el segundo se ha fijado con detenimiento. Quizá por él exige con un tono absoluto que la mujer sea virtuosa: esto es, le pide lo que el no ha de darle; por eso pudiera extrañarse que, después que se lo otorga, le diga que punza.

En cambio, la mujer no le pide al hombre virtud: se contenta con reclamar la honradez en el sentido convencional que hoy tiene esta

palabra, de cuya elasticidad se ha hecho tanto abuso que caben dentro de ella multitud de vicios y de incorrecciones.

Hoy puede el hombre ser bebedor, jugador, galanteador, trasnochador, derrochador, etc., y no deja por eso de ser honrado; puede ser empleado infiel, político desleal, altoparlador de ajenos caudales, usurero, simoníaco, desagradecedor, senturron avaro, calumniador, falso, embustero, y sin embargo, decirle que no tiene honor y os retara á singular combate. Todo se puede hacer, con formas, sin dejar de ser honrado; luego el honor es una cuestión de formas: lo que no se puede precisamente por guardar las formas, es decirlo á cada cual lo que hace. Claro está que como no se lo dice uno á sí mismo, no puede consentir que otro se lo diga: ¿ha de saber un cualquiera más que yo, respecto de mí mismo? Conste, pues, que no se quiere la virtud para uso propio, porque no se necesita y lo que para nada sirve para todo estorba.

Mas en la mujer si nos sirve y para mucho. Para esa ave rara del hombre virtuoso, la mujer virtuosa es la *medía naranja*: todo eso del rayo de luz que alumbra nuestros días de tristeza y nuestras horas de borrascas, todo eso del perfume delicado que embalsama el hogar y purifica el ambiente que respiran los hijos, y dá la vida al esposo que retorna al abrigado hogar y á los amorosos brazos de la esposa casta y sonriente, maltratado por los vientos del infortunio y por las rozaduras del prójimo enemigo: todo eso del sendero de flores y la vida en calma, de la encantada región de las ilusiones por un lado y de los consueios y fortalezas por otro, quedese para esos bobos, esos necios, esas víctimas del hombre de talento, calumniador, astuto y osado, que tiene el mundo como un inmenso encorado que llena de calculo con piés y manos, ó como un paraíso epicúreo, en que Mahoma pone sus festines con néctares que nunca embriagan, embriagueces que nunca acaban, mujeres hermosas y amantes y bobas siempre llenas y relucientes.

Mas el caso de filósofo galante expresado en nuestro tema, no es ese. Es el de la mujer virtuosa saliendo al paso del hombre vicioso. Claro está que tal contraste tiene que ser punzador. No es preciso extremar el caso: basta con colocar esa mujer con virtud, frente al hombre de moralidad ordinaria, y entonces resulta la rosa, porque el hombre de alguna moralidad no se atreve á negar que tal mujer sea una flor preciosa, pero al mismo tiempo le espina, porque no cabe duda de que la virtud no se deja tocar impunemente, que se defiende contra toda mano atrevida y que no ha de consentir que venga á gozar de su perfume quien no tenga para ello perfecto, claro y sagrado derecho.

Punza, pues, la virtud reclamada en la mujer, pero solo al que no pueda ó no quiera colocar junto á ella una flor semejante, para ir formando ese hermoso ramillete que deben luego completar con sus virtudes los hijos, á fin de que se firme en las familias ese otro mayor bello y suave que pide el cielo con voces de amor y religión. La mujer virtuosa punza, espina las manos del libertino, que le pedía virtud tal vez contra todos, menos contra él; espina el alma del que no se siente ya esposo capaz de virtud semejante y que halla en su compañera medelo insoportable, reconvección muda, motivo de remordimiento, censura continua, aunque involuntaria, lección elocuente y constante, ejemplo vivísimo é importuno, espinas todas que no ya hieren en la carne, sino que llegan al alma y que abren llagas que mas sangran á medida que avanzamos en la vejez, y que el hielo de los años, no el escarmiento, nos hacen contemplar desde las honduras de la impotencia y el arrepentimiento.

Y para eso quisimos á una mujer virtuosa? Destrozamos un alma y no su virtud y hoy nos quejamos? Pues dónde pondríamos el grito si hubiéramos destrozado su virtud, con su alma? La idea de que la habríamos merecido tanto como no fuimos acreedores á tener la esposa que pretendimos, nos mortifica doble pero tardamente.

Concluamos, pues, que la mujer virtuosa pide hombre virtuoso; de lo contrario, la virtud es espina, como nuestro vicio es fuego: aquella nos hiera y éste consume á la esposa.

CRISTIAN

Boletín religioso

Cada día va tomando mayor cuerpo la idea del descanso dominical en el comercio de Madrid, como lo prueba la unanimidad que reinó en la reunión general de señores sindicos y clasificadores de todos los gremios, celebrada en el Centro de Instrucción Comercial el día 31 de Julio último.

La consagración del nuevo obispo de Avila, D. Juan Muñoz Herrera, se verificará en la catedral de Granada, en cuya metropolitana ha residido largos años y desempeñado los cargos de rector del Seminario, provisor y subdelegado castrense y últimamente de magistral.

Será consagrante aquel señor arzobispo, y asistentes los prelados de Málaga y Cartagena.

Dicen de Zaragoza que han salido de aquella población para Venezuela 25 hermanas de la Caridad, á quienes acompaña el P. Lamoila. Dichas hermanas piensan fundar en el Estado americano un Hospital de leprosos.

Ha dicho su primera misa en Loyola, después de ingresar en la Compañía de Jesús, el ex-senador del reino y conocido publicista, D. Carlos Perier.

El señor obispo-prior de Ciudad-Real ha publicado una circular prohibiendo á los católicos la lectura de semanario titulado *El Novena y Tres*.

Solución á la charada anterior
RETÓRICA

Idem á la fuga de vocales.

Ni fies ni desconfies,
ni ajenos hijos cries;
ni pongas viñas, ni domos potros,
ni tu mujer enseñes á otros.

CHARADA.

En mi todo está mi amor,
en mi todo está la dama
más linda del universo;
todo por tercera cuarta
dos cuatro vuelta dos tres;
no dos cuatro prima nada
de su prima dos, ni nadie
de cuatro prima dos, baila
fuera, si amso no voy,
tanto vive retirada!
Esta charada le envío
para que sirva de carta,
desde dos vuelta tres prima,
famosa en la historia patria.

FUGA DE VOCALES.

S. s. r. j. s. l. b. e. n. d. .
d. s. p. r. t. r. n. t. l. e. n. d. r.,
q. l. b. r. n. l. a. b. j. s.
e. r. y. n. d. q. r. n. f. r.

(Las soluciones en el próximo número)

MERCADO.

- PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA.
- Candela, 9'12 pesetas fanega
 - Cebada, 5 id. id.
 - Trigo, 8'62 id. id.
 - Gejar, 8'12 id. id.
 - Sanizo, 9 id. id.
 - Anís, 15 id. id.
 - Vino tinto, 2'75 pesetas arroba
 - Id. blanco, 2'25 id. id.
 - Aguardiente, 9'50 id. id.
 - Aceite, 9'50 id. id.
 - Patatas, 0'62 id. id.
 - Centeno, 6' id. id.
 - Queso, 19 id. id.
 - Habichuelas, 3'50 id. id.
 - Lana blanca, 16 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas
Plaza Sta. María, 2, sup